

## Bajan maquilas costos con devaluación (Reforma 23/09/15)

Bajan maquilas costos con devaluación (Reforma 23/09/15) Por Miguel Domínguez Monterrey México (23 septiembre 2015).- La devaluación del peso mexicano frente al dólar ha generado que las empresas maquiladoras de exportación amortiguen sus costos totales en un promedio de 2 por ciento, reveló Alex Ávila, presidente de la Asociación Regional de Maquiladoras (RAMAC) o Index Reynosa. "Con el dólar más caro México se vuelve más competitivo porque baja el costo de producción aquí", aseveró. En el marco del Foro Internacional Index Reynosa 2015, Avila señaló que es muy satisfactorio que las empresas tengan ahorros de 2 a 3 por ciento en sus gastos sólo por la paridad peso-dólar. "Haz de cuenta te levantas en la mañana diciendo: '¡Oh, ahorre 2 por ciento sin hacer nada!', así se trabaja en la frontera", apuntó. Cuando hay una devaluación del peso, a la maquiladora le va bien, pero a los mexicanos nos va mal, reconoció. "Como casi todas las transacciones se hacen en dólares, cada vez que sube el dólar bajas tus costos un 1 o 2 por ciento". Ávila puntualizó que la industria maquiladora de exportación en Reynosa se recupera definitivamente de las crisis pasadas, la económica global del 2008 y la crisis de seguridad del 2010, ya que los empleos perdidos (casi 28 mil 500) ya se recuperaron y empiezan a llegar nuevas industrias. "Vamos muy bien, a nivel nacional damos empleo a 2.6 millones de personas a nivel nacional, aquí en Reynosa tenemos más de 100 mil empleados directos y tenemos más indirectos, hemos crecido 5.4 por ciento", dijo. Puntualizó que la industria maquiladora de exportación ocupa al 50 por ciento de los empleados de la economía formal. Martha Ramos, la directora de Index Reynosa, reconoció que la industria maquiladora también presenta problemas, como el no encontrar suficiente mano de obra, ya que les urge cubrir un déficit de 3 mil 500 empleados para diversos puestos de trabajo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo